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そして海老名市遺跡調査会に協力し、マンショ

ン問題で揺れていた国分尼寺の調査を行い、

その合間に国分尼寺北方遺跡を各種開発に対

応し、第 1 地点から第 10 地点までの調査を約

５年で行いました。そのうち市職員も採用さ

れ、現在では４名おります。さらに驚いたの

はしばらく調査に絡んでいなかったために、

調査次数が第 52 次調査となっていたことでし

た。

○クラブ関係

１）会員選考委員長の吉原委員長から、先日

新川会員のご紹介でおみえになった須藤様に

ついて、報告書に問題なしと報告されてきて

おります。一日も早い入会まで進んでほしい

と希望しております。

○地区関係

１）2017-18 年度ロータリー青少年交換学生

受入学生オリエンテーション開催の通知がき

ております。新川青少年委員長、宜しくお願

い致します。

２）第２回第５グループ会長幹事会開催のお

知らせ

９月 21 日㈭です。参加してまいります。

■幹事報告　　　　　  
１）例会変更のお知らせ

○神奈川東ロータリークラブ

日時　９月 29 日㈮夜間例会→通常例会に

■司　　会　副 SAA　後藤　英則

■開会点鐘　会　長　滝澤　　亮

■斉　　唱　我等の生業

■出席報告

■本日の欠席者
安藤公一、佐藤真吾、宋

■他クラブ出席者
後藤（地区）

■恵送を受けた週報
横浜瀬谷 RC

■会長報告
　本日は昨日までの天気とはうってかわり、

晴天です。気温も 30 度越えが予想されており

ます。本当の秋がくるまでにはまだ時間があ

ると思われますので、お身体に気を付けてお

過ごし下さい。

　私事ですが、11 日㈪から海老名市の現場が

始まりました。この場所は海老名国分寺、さ

らにその北に国分尼寺があり、北側に展開す

る遺跡です。時代は奈良平安時代だけでなく

弥生時代の集落、古墳時代の横穴墓などがあ

ります。最初に海老名市の行政とかかわった

のが東名高速道路海老名インターの拡張工事

に係る調査を始めた昭和 63 年のことでした。

本日の出席数         24 名

本日の出席率     88.89％ 修正出席率        96.43％

会員数　 　 　    31 名
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　動に活かす。

　年 1回は自クラブの活動を投稿する。

■国際奉仕委員会　　　　　　　 青木　邦弘

１）お茶会

日時　９月９日㈯ 10 時 30 分～

場所　二宮会員宅

　参加者は横浜市への留学生アフリカ、中国

などから６人と日本語学校から３名、旭ロー

タリークラブから５名、付添い者など合計 16

名の参加者があり、盛大に行われました。そ

してタウンニュースからの取材もありました。

二宮さんには大変お世話になりました。

２）交換留学生の塩さんが８月 16 日、羽田か

ら台湾に出発しました。多くの友人の見送り

がありました。

　中央が塩さん、がんばれ！エンジョイ台湾！
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日時　10 月６日㈮→４日㈬

　　優良職場訪問及び夜間例会

日時　10 月 27 日㈮休会

○横浜保土ヶ谷ロータリークラブ

日時　10 月３日㈫→４日㈬移動例会

　　　地区大会ポリオ撲滅ディナーショー　

２）当横浜旭 RC の例会場につきまして

　例会場は岡田会員のご協力でお借りしてい

る場所ですので、大切に使用頂きますようお

願い致します。食事の時は床等にこぼさない

ようお願いします。

■情報集会報告　　　第５グループ 福村　正

日時　９月 11 日㈪

場所　いしい

出席者　目黒、本山、福村

テーマ

①会員増強に着いて

・体験例会を毎月第４例会あたりで開催。会

　の内容を増強 (さらに楽しく )

・敷居が高いイメージがあるようだが、それ

　を逆に利用

②がんセミナーについて

　セミナーは継続が望ましいですが、大川会

員の負担にならない配慮が必要。開催の為の

委員会、部会等の立ち上げて、大川会員には

監修して頂く体制で、等の意見が出ました。

■雑誌委員長会議報告　　　　　  齋藤　善孝

日時　８月 29 日㈫午後３時～５時

場所　メモワールプラザソシア 21

　第 1 部は、出席役員の紹介、ガバナー挨拶

のあと、ロータリー友事務所長の渡辺誠二氏

からロータリーの友についての講演がありま

した。

　第２部はテーブル別にロータリーの友につ

いてのグループ討議を行い発表、最後にガバ

ナーの講評があり、午後５時に終了しました。

グループ討議の内容

・現状は

　あまり読まない。

　役員になってから読むようになった。

・どうしたら読むようになるか

　毎月読んだかのアンケートをとる。

　指名して発表させる。

・どう利用するか

　他クラブの活動を参考にし、自クラブの活
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■親睦委員会より　　　　　 　　後藤　英則

　９月６日に開催されました理事役員会のな

かで青木前会長の発言等で、例年開催してお

りますクリスマス親睦会に芸人さんをお呼び

してもあまり面白くないという方がいらっ

しゃるとのご意見でしたので、今回は予定し

ておりました芸人さんの出演を御断り致しま

した。

　そこで会員皆様にお願いがございます。パー

ティーの催しでこのような事をしたらよいの

では ? というご意見がございましたら、親睦

委員会後藤までお知らせください。委員会内

でも限られた予算で出演者の選考をいたしま

すが、会員の皆様のご協力を宜しくお願い申

し上げます。

■旭区落語演芸祭りに関して　　兵藤　哲夫

　旭区落語演芸まつりチケット 15 枚が齋藤善

孝さんと目黒恵一さんから無償提供されまし

た！

例会早出の会員にお声掛けしましたところ、

希望者が多く全部お配りする事が出来ました。

有難うございました。当日は大いに楽しみま

しょう！

日時　９月 18 日㈪祝日午後１時 15 分～

場所　二俣川サンハート

■ニコニコ BOX（会員敬称略）

滝澤　　亮／本日の卓話、吉原会員よろしく

お願い致します。

田川　富男／吉原さん、神中線卓話、宜しく

お願いします。

目黒　恵一／福村会員グループ、今野会員グ

ループの皆様、情報集会でのご利用ありがと

うございます！

福村　　正／①目黒さん、本山さん、先日の

情報集会お疲れ様です。本日報告致します。

②佐藤真吾さん、お世話になりました。

兵藤　哲夫／①今週の言葉、クロネコヤマト

の生みの親小倉昌男氏の言葉、サービスが先

き、利益はあと。②目黒さん、斎藤さん、落

語チケット有難うございます。

本山　雄三／吉原さん、今日の卓話楽しみで

す。よろしくお願いします。

新川　　尚／吉原さん、本日の卓話楽しみで

す。

青木　邦弘／神中線、楽しみです。

吉原　則光／今日は、私の卓話です。相鉄創

立 100 年にあやかり相鉄線の古い時代の話を

させていただきます。よろしくお願いします。

市川　慎二／吉原さん、卓話たのしみにして

います。

大川　伸一／①そろそろ秋のはずですが、今

日の気温はどうなっているのでしょうか。②

吉原さん、本日のお話をたのしみにしており

ます。

後藤　英則／吉原さん、本日の卓話楽し味で

す。神中線、なつかしい響きですね。

内田　　敏／吉原様、本日の卓話楽しみにし

ています。

五十嵐　正／吉原さんの卓話、たのしみにし

ております。よろしくお願いします。

佐藤　利明／①吉原さん、卓話楽しみにして

います。②情報集会今野グループの皆様、昨

晩はご苦労様でした。

齋藤　善孝／吉原さん、本日の卓話楽しみに

しています。

太田　勝典／①旭区落語祭り券、いただきま

した。斎藤さん、目黒さん、有難うございます。

②吉原さん、神中線の卓話楽しみです。

岡田　清七／吉原会員の卓話、神中線の懐か

しい卓話、楽しみに聞かせていただきます。

句集 ｢まえやま ｣ありがとうございます。

二宮　　登／①吉原さん、卓話たのしみにし

ています。②神奈川県海外技術研修生の茶道

体験と交流会に青木会員、五十嵐会員のご協

力に感謝。交流会で新たなはっけん、この芽

を大事に育てて花をさかせたい。

■卓話「相鉄線神中線に乗って 74 年」　　　

　 　　　　　　　　　　　　　　吉原　則光

１）神中線の誕生

1917 年 ( 大６)

　創立総会 12/2 於　瀬谷銀行

1925 年 ( 大 14)

　最終路線確定厚木～横浜

1926 年 ( 大 15)

　二俣川～厚木間営業開始 5/12 ～

1943 年 ( 昭和 18)

　相模鉄道に吸収合併され解散し、26 年余り

の歴史を閉じる。

従って神中線の名称も消える。



– 4 –

２）神中線との出会い

1940 年 ( 昭 15)

小 4 の夏休み、大山登山往復に三つ境～厚木

1943 年 ( 昭 18)

中学入学で鶴ヶ峰～西横浜を通学に利用

*神中線の名称は神奈川県の中部を貫く鉄道と

いう意味から付けられたのであろうと。

(相鉄 40 年史 )　

３）幻の神中線

　当初保土ヶ谷起点は川井通りを経て、二俣

川に出る予定で、その道筋にあたる都岡村 (上

川井、下川井、川井、今宿、上白根、白根の６ヵ

村が統合され都岡村となる ) に交渉があった。

　これに対して村会で鉄道は必要ないと否決、

返上してしまった。

　村の農家の働き手の青年が都会の悪い影響

を受け農業をやらなくなり、町に流出する恐

れがあり、村の農業が衰退し、村の存続も危

ぶまれるとの理由。

　当時の村の情勢は ｢ 本村ハ横浜市ヲ去ル僅

ニ１里半交通尤モ便利ニシテ各字地味園芸ニ

適ス。将来、横浜市ノ蔬菜供給ニ任スル地ナ

リ ｣と村勢要覧にまとめている。

　対称的に、大和村、瀬谷村、二俣川村は誘

致にきわめて積極的に行動した。

例 : 瀬谷銀行の株主募集に際し、横浜 69、保

土ヶ谷 23、二俣川 56、瀬谷 71、大和 61、海

老名 117、厚木 99 人の株主に対して、都岡は

僅か２人だけだった。(大８)

４）有名になった神中線

「電車の遅れ」

・通勤通学の遅れが極めてはげしかった。

・超満員で命がけ

・客車に乗りきれず貨車に乗る

・しらみと共に

・乗客がガソリンカーを押して走らせた

・学校に遅刻…「田舎のボロ鉄道また遅れたか」

「買い出し部隊」

・昭和 18 年（1943）初夏になると、都岡・二

俣川方面へじゃがいもなどの食糧の買い出し

部隊が神中線を利用して、農家を目指してどっ

と押し寄せるようになった。外米や小麦、じゃ

がいも等の配給はあったが、配給を待ってい

ては食えず、やむなく横浜市内各地から家庭

の主婦がモンペ姿にリュックサックを背負っ

て農家を一軒一軒廻って食料品を手にいれた。

だんだん地域も広がり、瀬谷、大和方面まで

出かけるようになった。

・ヤミ値、ヤミ米、物々交換、取締り強化

　戦後（昭和 21-23 年頃）は極度の食糧難が

ますますひどくなり、買い出し、ヤミ市、ヤ

ミ取引、ヤミ商人等々…ヤミの中で人々はか

ろうじて命をつないできた。しかし、戦中・

戦後の横浜市民の食糧難を救ったのは相鉄

だったと言って過言ではないだろう。

■次週の卓話 

 　9/27 ㈬ 山野　太資様

　  （自衛隊神奈川地方協力本部長 1 等海佐）

　　　　　　　　　　 週報担当　青木　邦弘
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日　　時 平成２９年９月６日(水) 出席

18時30分～ 滝澤　　亮 新川　　尚 五十嵐　正

場　　所 いしい 北澤　正浩 田川　富男 増田嘉一郎

市川　慎二 後藤　英則 青木　邦弘

安藤　公一 佐藤　真吾

報告事項 １） 岩沼RC現会長渡辺氏夫人故京子様への生花、弔電支出15,000円予定

２） チャリティーコンサートへの参加証明書発行

審議事項 1) 旭区民まつりについて

北澤社会奉仕委員長より報告、審議依頼

区民まつりでの催し物 和太鼓(左近山)の発表(福村会員に依頼)

区民まつりで物品販売

岩沼RCの協力で宮城米を取り扱う １袋500円500キロ販売

２） 青木国際奉仕委員長よりJOAC海外技術研修員のためのお茶会開催

9/9　二宮会員宅

参加研修国 ブータン王国、インド、タイ、ルワンダ、中国、レソト王国

３） その他

ポリオ撲滅チャリティーディナーショーに当クラブ推薦

ロータリー財団学友朝倉春菜さんに花束贈呈

2017～2018年度　第６回　理事役員会　議事録

車両の変遷

蒸気機関車 1号機アメリカ製

蒸気機関車 4号機日本製

電動客車　定員 64 人
　　横浜～西谷間

ガソリン不足で
木炭装置を取付た客車

客車　定員 38 人

ガソリン自動客車定員 116 人　
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平 成 2 9 年 度 ８ 月 出 席 率 一 覧 表

員数 出席率他クラブ会　員　名

１

２

３

４

５

６

７

８

９

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31　

32

33

34

35

36

37

38

39

40

ホームクラブ 員数 出席率他クラブ会　員　名 ホームクラブ

例　会　日

例会出席率

修正出席率

平 均

％

％

％

％

９日

％
98.18

安　藤　公　一

安　藤　達　雄

青　木　邦　弘

福　村　　　正

後　藤　英　則

兵　藤　哲　夫

市　川　慎　二

五十嵐　　正

北　澤　正　浩

今　野　丁　三

倉　本　宏　昭

増　田　嘉一郎

目  黒  恵  一

本　山　雄　三

新　川　　　尚

二　宮　麻理子

二　宮　　　登

岡　田　清　七

太　田　勝　典

太　田　幸　治

26
23

２日

26
26 100

26
23 88.46

26
26 100

 100

100

 75

75

 100

100

100

75

100

100

100

75

100

75

100

50

100

100

                  　　　　       100

0

0

25

0

0

0

0

25

0

0

33

25

0

0

50

50

0

0

0

 100

100

 100

75

 100

 100

 100

 100

 100

100

100

100

100

75

150

100

100

100

100

75

50

75

100

100

75

100

100

100

100

25

50

25

0

0

25

0

0

0

0

100

100

100

100

100

100

100

100

100

100

大　川　伸　一

齋　藤　善　孝

佐　藤　真　吾

佐　藤　利　明

関　口　友　宏

宋                    謹      衣

田　川　富　男

滝　澤　　　亮

内　田　　　敏

矢　田　昭　一

吉　原　則　光

高　梨　昌　芳

－出席規定免除－

－出席規定免除－

－出席規定免除－ －出席規定免除－

－出席規定免除－

名　誉　会　員

－出席規定免除－

－出席規定免除－

－出席規定免除－

％

％

27
24 88.89

27
26

96.36

23日

－出席規定免除－

   

  

30日

％

％

28
25 89.29

28
27

96.43

－出席規定免除－

88.46


